



Fougères (Felger), mille ans d'histoire

Le lieu central de Fougères : son château

Fougères doit son origine à son imposant château, installé il y a plus de mille ans sur un éperon rocheux entouré des eaux de la rivière Nançon qui firent office de douves naturelles. Elle se compose de deux villes : la Ville Basse, entourant le château et l'église de Saint-Sulpice et la Ville Haute avec l'église Saint-Léonard, l'Hôtel de Ville et le Beffroi.

La vie médiévale

La ville médiévale se développe alors au pied du château sur les bords de la rivière du Nançon où les premières activités artisanales apparaissent : draperie, tannerie, teinturerie. La forteresse est entourée au cours de l'histoire d'une ceinture de rempart et de tours afin d'assurer la sécurité des habitants de la Haute-Ville qui, indépendants militairement, édifient aussi un tribunal et un Hôtel-de-Ville pour se doter d'un pouvoir administratif et judiciaire symbolisé par la construction du Beffroi en 1397.

Fougères, ville convoitée

Jusqu'à son rattachement à la France, en 1448, Fougères est la proie des Guerres de Succession. Tour à tour, Anglais et Français s'en emparent. En 1166, Fougères est assiégé par Henri II d'Angleterre, qui ruina le château. Ce dernier est reconstruit dès 1173 en pierre par Raoul II de Fougères.

Fougères, ville ouvrière

La Révolution Industrielle autour de l'industrie de la chaussure donne naissance à la paroisse de Bonabry : Fougères devient alors capitale de la chaussure. A la fin du 19ème siècle, les chaussonniers sont alors orientés vers une nouvelle production : la chaussure en cuir. L'arrivée

du chemin de fer en 1863 et l'implantation de 60 usines de chaussures feront passer la population de 11.000 à 25.000 habitants.

Fougères de nos jours

Que ce soit dans l'industrie de la chaussure ou dans celle du verre, les travailleurs fougèrais ont développé des savoir-faire minutieux qui ont mené vers des technologies de pointe comme **Carl Zeiss Vision**, qui s'est recentré dans le verre haut de gamme, installant ainsi à Fougères un laboratoire dédié à l'usinage numérique du verre. Avec cette volonté d'utiliser des compétences reconnues, **Sagem Communication** s'est implanté à Fougères en 1969, et emploie aujourd'hui près de 700 salariés. A ces sociétés s'ajoutent ; la société **Otima** qui fabrique des enveloppes et châssis métalliques recevant des composants électroniques ; **L'Ecole optique de Bretagne Fizeau** ainsi que **L'Ecole d'audioprothèse Bertin** ; et enfin **L'Ecole de Haute Horlogerie** qui forme quant à elle plus de 200 étudiants à la microtechnique et au dessin professionnel électronique.

UN PEU D'HISTOIRE AUTOUR DE NOTRE CLUB

Notre club a été créé dans la 2^{ème} partie de l'année 1956 et le comité fondateur a été réélu pour l'année suivante 1956/1957.

A cette époque, le club comptait 19 membres. Le 1^{er} Président était Louis DOREAU, assureur.

Dans ces années là, l'économie industrielle était prospère avec notamment l'industrie de la chaussure, du verre et de l'industrie laitière.

Une partie de ces chefs d'entreprises ont constitué les premiers bureaux du club de Fougères.

Notamment, dans l'industrie de la chaussure : Martin, Harel,

- industrie du verre, Madelain,
- industrie laitière, Nazart.

L'autre partie des membres était constituée de commerçants, de professions libérales ou médecins.

Toutes ces personnes avaient des compétences et un champ d'action sur le pays de Fougères.

Depuis la création, environ 170 personnes sont devenues rotariennes par le biais de notre club. C'est en 1957 que le club reçoit sa charte.

Et sur notre fanion, on peut voir le château de Fougères en vert sur fond jaune ce qui représente à la fois les couleurs de la ville et l'emblème de notre club.

L'appellation Rotary Club de Fougères est venue de notre implication sur le bassin fougèrais. Les clubs les plus proches sont ceux de Vitré, Laval, La Guerche de Bretagne.

Aujourd'hui, notre club est constitué de 34 membres et de 2 membres d'honneur.

La moyenne d'âge est d'environ 56 ans.

Globalement, notre club se porte bien et nous enregistrons 3 ou 4 intronisations par an.

Depuis quelques temps, nous avons de plus en plus de femmes à rentrer dans notre club dont la moyenne d'âge est plus jeune.

21 % des membres sont des femmes.

Notre mixité se porte bien car nous avons élu pour la 1^{ère} fois Elisabeth HUMBERT, 1^{ère} femme Présidente de notre club 2015/2016.



Pour l'année prochaine, nous renouvellerons cette Présidence féminine car c'est Christine LE PONNER qui aura le plaisir de diriger notre club.

Notre panel professionnel est diversifié, industrie, service, commerce, santé ...

- commerce : 32 %,
- notaire, huissier : 9 %,
- industriel : 18 %,
- administration : 6 %,
- médical : 6 %,
- autre : 6 %,
- retraité : 23 %

Le club se réunit tous les mardis soirs, en règle générale, 1 mardi sur 2 au siège de notre club au Lion d'or à St Brice en Coglès, les autres mardis nous organisons un apéritif, soit sur Fougères, soit chez un Rotarien.

Les 5^{èmes} mardis du mois, nous organisons un repas avec conjoints au restaurant.

LES ACTIONS DU CLUB

Le club fougerais a, ces dernières années, mené de nombreuses actions. En voici pour partie le résumé :



Un gala annuel finançant de la viande Bleu-Blanc-Cœur pour les restos du Cœur et des instruments de musique pour la classe orchestre d'un collège fougerais.

Un Salon des Vins et de la Peinture



L'organisation en 2016 de la Conférence de District

A cette occasion, nos politiques locaux ainsi que notre chanteur International, Nicolas PEYRAC (membre d'honneur de notre club), nous honoraient de leurs présences.

- L'action « une tête et deux mains »
- l'évènement « Espoir en tête »
- une Action commune avec le Lions pour l'association « Ted dit Autisme »
- un vide grenier et randonnée pédestre en sept. 2015 pour Manon, atteinte du « Syndrome de USHER », visant à lui financer du matériel informatique notamment, lui facilitant le quotidien d'une perte de vue inéluctable.

Les opérations en cours sont les suivantes :

- Les luges de Noël dont les recettes sont destinées à l'association « les p'tits doudous », pour de jeunes enfants hospitalisés
- le programme d'échanges de jeunes (avec toujours deux jeunes étrangers, dernièrement Laura et Molly d'Amérique, reçus en permanence au club), en échange, nos jeunes fougerais partent découvrir d'autres pays.

Quelques faits marquants, ces derniers temps, ponctuent l'histoire du Club :

- A la convention internationale de SEOUL, plusieurs membres de notre club sont partis pour y participer avec leurs conjoints (ils étaient six au total de notre club)
- La prochaine convention à ATLANTA accueillera deux membres du club fougerais .
- Quatre membres du Club se sont vus décerner un PHF depuis 2015.

Une anecdote est à souligner. Si la fondation ROTARY fête cette année ses 100 ans, le ROTARY Club Fougerais fêtera son 60^e Anniversaire sous la Présidence de Miguel LEMEE.

Cet article met donc à l'honneur « le Club du mois », mais aussi l'année du 60^e Anniversaire, qui se fêtera en juin 2017, comme il se doit...

Par ailleurs, à l'unanimité, le club a décidé de constituer une « réserve » pour la mise en place d'une ACTION INTERNATIONALE, à définir.

Le comité actuel 2016-2017 est composé 6 membres :

- Président : Miguel LEMEE
- Vice Président : Eric CLAYER
- Protocole : Fabienne VERRIEZ
- Trésorier : Francis HERVE
- Secrétaire : Hervé DU TEILLEUL
- Secrétaire exécutif : Rachid ELBOUSSARGHINI



Le futur comité 2017-2018 sera le suivant :

- Présidente : Christine LEPORT-LEPONNER
- Vice Président : Michel GILBERT
- Président nommé Rachid EL BOUSSARGHINI
- Trésorier : Francis HERVE
- Secrétaire : Geneviève BABIN
- Protocole : Laurence DANTRESANGLE

Diverses commissions se sont mises en place depuis 3 à 4 ans pour gérer certaines actions nécessitant une organisation particulière (YEP, communication, Salon des Vins,)